

## **INTERVENCIÓN DE ESPAÑA**

### **2023 UNITED NATIONS CONFERENCE ON THE MIDTERM COMPREHENSIVE REVIEW OF THE IMPLEMENTATION OF THE OBJECTIVES OF THE INTERNATIONAL DECADE FOR ACTION, “WATER FOR SUSTAINABLE DEVELOPMENT” 2018– 2028**

#### **DIÁLOGO INTERACTIVO 1: AGUA PARA LA SALUD**

**Nueva York, 22 de marzo de 2023**

El Gobierno de España está comprometido con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 **reconociendo la transversalidad del agua** y con la garantía de los **derechos humanos al agua y al saneamiento**, para las generaciones presentes y futuras.

Hace más de una década España y Alemania emprendimos una iniciativa conjunta para presentar una resolución en el seno de Naciones Unidas que reconociera estos derechos humanos. Estas resoluciones, junto con la creación de la figura del Relator Especial han contribuido a la progresiva realización de los mismos.

Pero más allá de su reconocimiento hemos de contar con una metodología sólida que permita supervisar su cumplimiento efectivo, utilizando los mecanismos con los que contamos como son los procedimientos especiales, órganos de tratados y Examen Periódico Universal. Debemos mejorar igualmente la financiación de los programas de agua y saneamiento, desplegando prácticas innovadoras y transformadoras que fortalezcan la equidad social, la eficiencia económica y la sostenibilidad medioambiental.

Es necesario reconocer que los servicios de agua potable, saneamiento y depuración son servicios esenciales y deben tener prioridad en la agenda pública de los gobiernos

La integración de los planes y las medidas relativas al acceso a agua potable, al saneamiento y la depuración en los instrumentos de gestión integrada de los recursos hídricos asegura la sostenibilidad y la racionalidad de las inversiones y facilita la coordinación entre las administraciones y la participación de todos los agentes sociales en la toma de decisiones.

Nuestro compromiso en los Planes Hidrológicos de Cuenca del período 2023-2027 es la inversión de 8.900 millones de euros en medidas de abastecimiento, saneamiento y depuración.

El Proyecto Estratégico para la Recuperación y Transformación Económica (PERTE) dedicado a la Digitalización del Ciclo del Agua, movilizará en España en los próximos años 3.060 millones de euros en inversiones públicas y privadas. Nos permitirá mejorar la información del uso del agua para una mayor eficiencia.

Y en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de España invertimos 100 millones de euros para fomentar el saneamiento y la depuración de los pequeños municipios, en el año 2021.

Finalmente, destacamos que la cooperación regional resulta muy valiosa para la búsqueda de soluciones comunes.

Así, el Fondo para el Agua y el Saneamiento de la Cooperación española desarrolla actuaciones en países de América Latina y el Caribe con especial énfasis en las poblaciones más vulnerables que han supuesto la mejora de la calidad de vida de más de 3 millones de personas procedentes de zonas rurales y periurbanas de la región.

España copresidió, junto con Bolivia, en noviembre del pasado año, el Foro Social del Agua que constató la necesidad de generar estrategias para consolidar un modelo de gobernanza democrática del agua, así como facilitar el diálogo y la colaboración activa con las personas defensoras del medioambiente.

El trabajo desarrollado por la Conferencia de directores iberoamericanos de agua (CODIA), como red de autoridades del agua, tiene en su programa de trabajo una “Hoja de ruta de saneamiento y depuración”.

El desarrollo de capacidades a todos los niveles es uno de los temas que hemos identificado en esta red como esencial para avanzar en la brecha existente en abastecimiento, saneamiento y depuración.

Desde España exhortamos a apoyar la Iniciativa de Desarrollo de Capacidades, como uno de los instrumentos del Marco Acelerador del ODS6, coordinada por UNESCO y UNDESA.

Asimismo, nos comprometemos a continuar trabajando a través del Fondo de Cooperación para el Agua y Saneamiento , apoyando el Programa de Formación Iberoamericano en materia de Agua de la CODIA y el Programa de Desarrollo de Capacidades y Transferencia de Conocimiento 5+5 para el Mediterráneo Occidental del Diálogo 5+5.

Muchas gracias